

LA PERCEPCIÓN Y NIVEL DE CONOCIMIENTOS FARMACOLÓGICOS DE LA PRESCRIPCIÓN ENFERMERA EN MÉXICO

MIREYA VELÁZQUEZ HERNANDEZ 1, EDUARDO MARTÍNEZ RUIZ 2, ADELA ALBA LEONEL 1

1. ESCUELA NACIONAL DE ENFERMERÍA Y OBSTETRICIA, MÉXICO.

2. UNAM, TAMAULIPAS.

INTRODUCCIÓN:

LA PRESCRIPCIÓN ENFERMERA SE PUEDE DESARROLLAR EN DIFERENTES ESCENARIOS CLÍNICOS, EL PROFESIONAL DE ENFERMERÍA PUEDE SER EL ENCARGADO DE LLEVAR EL SEGUIMIENTO DEL PACIENTE CRÓNICO.

OBJETIVO

CONOCER EL NIVEL DE CONOCIMIENTOS FARMACOLÓGICO Y LA PERCEPCIÓN DE LOS ALUMNOS DE LA LIC. ENFERMERÍA PARA REALIZAR LA PRESCRIPCIÓN ENFERMERA.

METODOLOGÍA

SE REALIZÓ UN ESTUDIO DONDE SE APLICÓ UN ESTUDIO CUANTITATIVO PARA EVALUAR EL NIVEL DE CONOCIMIENTOS FARMACOLÓGICOS DE LOS ALUMNOS DE LA LICENCIATURA EN ENFERMERÍA (LE) DE LA ENEO UNAM. Y UN ESTUDIO CUALITATIVO PARA CONOCER LA PERCEPCIÓN DE LA PRESCRIPCIÓN ENFERMERA.

SE DISEÑÓ UN TEST CON 180 ÍTEMS CON EL MISMO NIVEL DE DIFICULTAD, EL TEST SE DIVIDIÓ EN 6 MÓDULOS DE ACUERDO CON LAS UNIDADES DEL PROGRAMA DE LA ASIGNATURA DE PROCESOS BIOQUÍMICOS Y FARMACOBIOLÓGICOS, DEL PLAN DE ESTUDIOS DE LA LE 2009, DE LA ENEO-UNAM. CADA ALUMNO RESPONDIÓ UN TOTAL DE 30 ÍTEMS, CINCO ÍTEMS POR UNIDAD, PARA ANALIZAR EL NIVEL DE CONOCIMIENTOS EN FARMACOLOGÍA

RESULTADOS

EL PROMEDIO GENERAL DE CONOCIMIENTOS FARMACOLÓGICOS DE LOS ALUMNOS DE TERCER SEMESTRE FUE INSUFICIENTE.

EN CUANTO A LA PERCEPCIÓN, ELLOS SE PERCIBEN COMO QUE AÚN NO ESTÁN TOTALMENTE PREPARADOS, PARA PRESCRIBIR MEDICAMENTOS DE ACUERDO CON LA NORMATIVIDAD VIGENTE, ESTO DEBIDO PRINCIPALMENTE POR LA FALTA DE CONOCIMIENTOS FARMACOLÓGICOS.

CONCLUSIONES

LA PRESCRIPCIÓN FARMACOLÓGICA, ES UN PROCESO QUE SE ENCUENTRA EN EVOLUCIÓN DE LA PROFESIÓN Y EN EL PAÍS, EL CUAL UNA VEZ QUE SE CONSOLIDE VA TENER UN GRAN IMPACTO EN EL SISTEMA DE SALUD, ASÍ COMO EN LA CALIDAD DE LOS CUIDADOS Y EN LA ATENCIÓN QUE BRINDE EL PERSONAL DE ENFERMERÍA EN LA VIDA DEL PACIENTE, FAMILIA Y COMUNIDAD.